

Diese Schule ist deutschlandweit ein Vorbild!

Der ehemalige Leiter der Gotthard-Kühl-Schule Matthias Isecke-Vogelsang machte schon durch seine Optik überregionale Schlagzeilen. Aber auch seine Arbeit ist ungewöhnlich. Am Donnerstag bekam die Lübecker Schule als erste im ganzen Bundesgebiet die Auszeichnung "Das macht Schule". "Wichtig ist, dass man lernt ein anständiger Mensch zu sein", fasste Schulsenatorin Kathrin Weiher das Konzept zusammen.



Wo Gesellschaft und Politik noch reden, macht es eine Schule vor: Gesellschaft, Politik, Arbeitswelt – alles ist im Wandel. Hierarchien funktionieren nicht mehr von oben nach unten und Arbeit ist nicht mehr von "nine to five". Agilität, Flexibilität, Digitalisierung bestimmen das Leben und damit die Kompetenzen, die Jugendliche für das nachschulische Leben braucht. Früher konnte man mit seinem "Know-how" punkten, heute mit dem "Know-why", meint die Initiative "Das macht Schule", die seit Jahren die Bildung in Deutschland fördert.

Der Schulleiter im Punker-Outfit mit löchrigen Jeans, buntem Irokesenschopf und Lederhalsband Matthias Isecke-Vogelsang hinterlässt mit seiner Pensionierung eine Schule, die ein Vorbild für ganz Deutschland ist. Hier übernehmen Lehrkräfte und Schüler Verantwortung, entwickeln die Schule gemeinschaftlich weiter und lernen wofür es lohnt sich einzusetzen – als Mensch. Partizipation und Erfahrungslernen ist zu einer kulturellen Leitidee der Schule geworden. Es gibt Raum für Teilhabe und Praxisprojekte. Lehrkräften, die entsprechende Projekte umsetzen wollen, wird der Rücken gestärkt. Ein kurzes Video mit Matthias Isecke-Vogelsang zum Prinzip von "Das macht Schule" finden Sie auf YouTube: youtu.be/BWY6A6tBS1M.

Das klappt fast immer. Eigentlich sollte in den Herbstferien von Schülern die Eingangshalle neu gestrichen werden. Dafür gab es keine Genehmigung. Im Rahmen der Feierstunde am Donnerstag sagte Schulsenatorin Kathrin Weiher spontan zu: "Das bekommen wir hin!" Einen Ausschnitt der Rede von Kathrin Weiher hören Sie im Original-Ton am Ende des Textes.



Die Lehrerin Simone Becker und der Schulsozialarbeiter Dirk Reyscher wurden für ihre Projekte ausgezeichnet.

Auch zwei Praxisprojekte der Schule wurden ausgezeichnet: die Woche der "Toleranz und Menschlichkeit" und "Abenteuer Integration Lübeck" als zwei von deutschlandweit zwölf von "Das macht Schule" ausgezeichneten Praxisprojekten.



Die Arbeit von Matthias Isecke-Vogelsang und der kommissarischen Schulleiterin Christiane Petersen ist bundesweit vorbildhaft. Fotos/O-Ton: JW